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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин призвал руководителей предприятий ЖКХ к жесткой 
финансовой дисциплине 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел расширенное совещание по вопросу 
образования задолженности предприятий жилищно-коммунального хозяйства за 
поставленные топливно-энергетические ресурсы. Участие в совещании приняли 
Руководитель Администрации Таймыра Олег Шереметьев, Главы г.п. Дудинка, с.п. Хатанга и 
с.п. Караул Алексей Дьяченко, Александр Кулешов и Дмитрий Рудник, представители 
администраций поселений муниципального района и руководители предприятий ЖКХ. 

С информацией о субсидировании предприятий ЖКХ в 2012 году собравшихся 
ознакомила начальник отдела жилищно-коммунального хозяйства Управления развития 
инфраструктуры муниципального района Виктория Малютина. По ее словам, в текущем году 
за счет средств краевого бюджета были выделены субсидии на возмещение выпадающих 
доходов предприятий ЖКХ, которые содержат топливную составляющую, на реализацию 
мероприятий по установлению предельных индексов изменения размера платы граждан за 
коммунальные услуги в сумме - 594,4 млн. руб., софинансирование из бюджетов городских и 
сельских поселений – 6,7 млн.руб. Данные средства предназначены на возмещение 
предприятиям ЖКХ разницы между экономически обоснованными тарифами на тепло-
водоснабжение и водоотведение и установленным платежом для населения.  

Кроме того, из бюджета края в этом году были выделены средства на возмещение 
убытков энергоснабжающих организаций, связанных с применением государственных 
регулируемых цен на электроэнергию, вырабатываемую дизельными электростанциями для 
населения в сумме –371,6 млн.руб. в т.ч. 364,2 млн.руб. из краевого бюджета, 
софинансирование из районного бюджета 7,4 млн.руб. По словам Виктории Малютиной, эти 
средства направляются на компенсацию разницы между экономически обоснованными 
тарифами на электроэнергию и тарифом для населения. Обращаясь к присутствовавшим 
руководителям предприятий ЖКХ, она попросила их более ответственно подходить к 
качеству и объему предоставляемых подтверждающих документов, которые требуются на 
получение субсидии.  

О работе, проведенной администрациями поселений по повышению качества услуг, 
предоставляемых в сфере ЖКХ и обеспечению раскрытия информации предприятиями, 
оказывающими услуги ЖКХ, на совещании доложили главы и представители администраций 
поселений. Руководители предприятий ЖКХ – ОАО «Потапово», ОАО «Хантайское», МУП 
«Коммунальщик», ООО «Таймырэнергоком», ОАО «Полярная геологоразведочная 
экспедиция», МУП «Хатанга-Энергия» проинформировали Главу Таймыра о готовности 
предприятий к отопительному периоду 2012-2013 годов. Они также ознакомили собравшихся 
с финансово-экономическим состоянием предприятий, проводимыми мероприятиями по 
модернизации оборудования и жилищно-коммунальных систем, представили информацию об 
оплате поставленных топливно-энергетических ресурсов и причинах образования 
задолженности перед МП «Таймыртопснаб»… 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Общественный Совет провёл сентябрьское заседание  
Глава Дудинки Алексей Дьяченко принял участие в работе Общественного Совета при 

Главе Таймыра. Заседание прошло 26 сентября и было посвящено итогам летнего отдыха 
таймырских детей, а также вопросам содержания крупных торговых объектов города. 
Сообщение о положении дел на объектах муниципальной собственности, находящихся в 
хозяйственном ведении муниципального унитарного предприятия «Комплекс бытовых услуг»: 
Торговом центре, Доме быта «Заполярье» и универмаге «Норильск» сделал генеральный 
директор предприятия Антон Чечёткин. Он обрисовал ситуацию в динамике, рассказал о 
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работах по ремонту и реконструкции зданий Торгового центра и Дома быта «Заполярье», 
сообщил о дальнейших перспективах эксплуатации. 

Выступление Главы города по обсуждаемой теме содержало детальный анализ 
деятельности муниципалитета по сохранению и развитию объектов торговли как средства 
обеспечения самозанятости дудинцев, создания условий для развития торговли, 
общественного питания, бытового обслуживания.  

«Вся информация о наших планах, в которых будут учтены пожелания бизнес-
сообщества, Общественного Совета, останется открытой и доступной. Ведь на умении 
слышать друг друга, понимать друг друга и основано такое глобальное понятие как институт 
общественного согласия», – подытожил Алексей Дьяченко.  

АСДГ 
 
Первый въездной обретет достойное обрамление 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл выездное совещание, темой которого стала 
реализация второго этапа плана благоустройства территории между домами №№ 19 и 20/1  
на улице Островского. Первый этап завершился  в июне текущего года установкой на этом 
участке знака, обозначавшего въезд в Дудинку вплоть до 2008 года.  Глава города обсудил с 
архитекторами и инженерами эскизные проекты обустройства территории как места отдыха 
дудинцев. Согласно им, проезжая часть дороги будет отделена от пешеходной зоны 
тротуаром. В непосредственной близости от знака, на площадке, замощенной тротуарной 
плиткой появятся скамейки и урны. В перспективе предусмотрено озеленение участка. К 
работам планируется приступить летом 2013 года.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке открылась «Академия Таймырских мастериц-2012» 

27 сентября в Таймырском доме народного творчества начала работу первая 
международная творческая лаборатория «Академия Таймырских мастериц-2012», 
действующая под эгидой ЮНЭСКО. Академия организована совместными усилиями 
Министерства культуры Красноярского края и Дома народного творчества при содействии 
Управления культуры Администрации Таймырского муниципального района.  
            Для участия в мероприятии в Дудинку прибыла исполнительный директор проекта 
Европейского Союза «Расширение доступа к этническим культурам посредством 
инновационной сетевой образовательной модели развития культурного многообразия 
Российской Федерации», профессор Международной кафедры ЮНЭСКО Виктория Шатрова, 
которая высоко оценила деятельность таймырских специалистов по сохранению и развитию 
промыслов коренных народов.  

В течение пяти дней в рамках творческой лаборатории пройдут встречи, блиц-
семинары и мастер-классы c участием Пиркка Лааксо, мастера рукоделия из города Инари 
(Финляндия), Татьяны Кожевиной, представителя российских саамов, преподавателя 
Северного национального колледжа из посёлка Ловозеро (Мурманская область) и Марины 
Яроцкой, самобытной  нганасанской мастерицы из посёлка Волочанка. Участники мастер-
классов – мастерицы из Дудинки, Хатанги, Караула, Кайеркана и Норильска, студенты 
Норильского и Таймырского колледжей, участники детских студий Таймырского Дома 
народного творчества и посёлка Волочанка, юные творцы из детско-юношеского центра 
«Юниор», будут учиться у признанных мастеров декоративно-прикладного творчества шить 
кисеты, вышивать оловянной нитью традиционные саамские браслеты, выделывать гусиные 
лапки. Изделия профессионалов и самодеятельных мастериц, изготовленные на этих мастер-
классах, станут экспонатами выставки, которая и завершит работу первой творческой 
лаборатории «Академия Таймырских мастериц-2012». 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Нетрезвых водителей ждут тотальные проверки  
Отдел ГИБДД Норильска извещает участников дорожного движения о том, что на 

норильских дорогах начались широкомасштабные рейдовые мероприятия «Нетрезвый 
водитель». Во время рейдов, время и места проведения которых неизвестно, будет 
проверено состояние водителей абсолютно всех проезжающих автомобилей. Такие операции 
станут регулярными и будут проводиться на постоянной основе во всех районах города. 

Госавтоинспекция напоминает, что обо всех проблемах, возникших на дорогах и 
связанных с обеспечением безопасности дорожного движения, следует сообщать по 
телефону доверия ОГИБДД по городу Норильску 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Совет директоров "Норникеля" одобрил сокращение инвестрасходов на этот год 
Совет директоров ОАО "ГМК "Норильский никель" на заседании в четверг одобрил 

предложения менеджмента по сокращению инвестиционных расходов компании на 2012 год. 
 В рамках указанных мер инвестиционные расходы, предусмотренные бюджетом на 2012 

год, будут сокращены приблизительно на 10%. Мероприятия указанных сокращений условно 
можно разделить на 3 группы: около 80% суммы сокращения будет обеспечено за счет 
оптимизации графиков контрактации оборудования и проведения строительно-монтажных 
работ без существенных изменений общих сроков реализации проектов стратегии 
производственно-технического развития компании; около 10% сокращения суммы расходов 
будет обеспечено за счет уменьшения программы приобретения оборудования взамен 
изношенного и продления сроков эксплуатации существующего за счет программы ремонтов; 
оставшиеся 10% экономии будет обеспечено за счет прочих оптимизационных мероприятий, 
в том числе снижения стоимости закупаемого оборудования и материалов в рамках 
оптимизации технологических решений по реализуемым проектам. 

 Компания нацелена на сохранение своего производственного потенциала и увеличение 
в будущем показателей рентабельности за счет поэтапной реализации стратегии 
производственно-технического развития. Как уже не раз отмечалось, реализация стратегии 
служит интересам акционеров в части увеличения производственных и финансовых 
показателей компании, а также росту эффективности операций в будущем.  

 При этом менеджмент компании в постоянном режиме работает над вопросом 
сокращения расходов, особенно в настоящий момент, учитывая текущую конъюнктуру на 
рынке металлов.  Совет директоров одобрил представленные на рассмотрение материалы. 
Менеджменту было поручено продолжить работу по сокращению инвестиционных и 
операционных расходов в 2012 году и разработать предложения по сокращению бюджетных 
расходов при подготовке проекта бюджета на 2013 год. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Взятка в Красноярском крае подросла на 40 процентов  
Размер взятки в Красноярском крае вырос в среднем до 10 тысяч рублей, сообщил и.о. 

замначальника Управления экономической безопасности и противодействия коррупции ГУ 
МВД России по краю Леонид Арламенков, пишет в пятницу, 28 сентября, Newslab.ru. 

По словам Леонида Арламенкова, средний размер взятки в Красноярском крае на 
сегодняшний день составляет более 10 тысяч рублей. В прошлом году – 7 тысяч рублей. 

"В среднем по России средний размер взятки составляет 47 тысяч рублей. Если же 
говорить именно про правоохранительные органы, то на сегодняшний день средний размер 
взятки в Красноярском крае – 50 тысяч рублей, в аналогичном периоде прошлого года было 
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11 тысяч рублей, а по России на сегодняшний день эта цифра составляет более 100 тысяч 
рублей", – пояснил Арламенков. 

Средний размер взятки, как он пояснил, зависит от тех сумм, которые выявляются при 
документировании: "Если должностное лицо берет взятку в 10 тысяч рублей – это одна сумма 
взятки в единичном варианте, если он берет 200 тысяч рублей – это вторая сумма взятки. 
Среднеарифметическое – это и получается средняя сумма взятки". 

Кроме того, как он отмечает, в крае вырос не только размер взятки, но и количество 
инцидентов. Так, с начала года сотрудники его ведомства выявили 412 должностных 
преступлений, из которых 104 – взяточничество. Это на 13 процентов больше, чем за 9 
месяцев прошлого года.  

Арламенков признал, что раньше таких преступлений не было меньше, просто их реже 
выявляли. Увеличение же "коррупционного" показателя он объяснил тем, что 
правоохранительные органы нацелены на выявление тех чиновников, которые берут большие 
суммы. 

Сибновости 
 

С 1 октября краевым бюджетникам начнут повышать зарплату 
С 1 октября краевым бюджетникам поднимут зарплату, сообщил 28 сентября на 

очередном заседании правительства министр финансов Красноярского края Роман Одинцов.  
Уже со следующей недели во всех краевых учреждениях, финансируемых за счет 

бюджета, начнется пересчет заработной платы работников. Как отметил Одинцов, на 6% 
поднимут оклад всем категориям работников, а на тех предприятиях, где заработную плату 
все еще считают в зависимости от тарифной сетки, повысится ставка 1 разряда, что повлечет 
за собой увеличение всех остальных показателей. 

Денежные средства на эти цели уже заложены в бюджете края, но для окончательного 
решения вопроса придется внести изменения в 8 различных актов. 

Напомним, предыдущий раз зарплату бюджетникам поднимали на 20% в июле этого 
года, а кроме этого, с 1 октября губернатор Красноярского края Лев Кузнецов обещал 
повысить фонд оплаты труда в школах для учителей на 20%, а для педагогических 
работников — на 30%. 

«Лаборатория новостей» 
 

Дело министра промышленности Дениса Пашкова не может быть передано в суд 
Уголовное дело в отношении министра промышленности и энергетики края Дениса 

Пашкова пока не может быть передано в суд, об этом сообщил руководитель управления 
Следственного комитета по особо важным делам по Красноярскому краю Олег Богаев.  

«Все следственные действия этого дела сейчас окончены, — поясняет он, — однако, 
направить в суд его нельзя из-за невозможности участия обвиняемого в окончании 
расследования». 

Представители Следственного комитета заверяют, что Пашков не сбежал и где он 
сейчас находится, им известно. Почему именно он не может участвовать в окончании дела, 
они предпочли не раскрывать. Возможно, Пашков сейчас находится за границей, однако с 
уверенностью об этом говорить нельзя. 

«АиФ на Енисее» 
 

Среднестатистическому жителю Красноярского края меньше сорока лет  
По данным Всероссийской переписи населения 2010 года средний возраст населения 

Красноярского края — 37,7 года. 
Самыми «молодыми» по среднему возрасту населения стали северные территории края: 

городской округ Норильск (32,9 года), Таймырский Долгано-Ненецкий и Эвенкийский 
муниципальные районы (32,9 и 33,4 года соответственно), сообщает Красноярскстат. 

Самыми «возрастными» в Красноярском крае являются Шушенский район, где средний 
возраст жителей составляет 41,4 года и Каратузский район (40,8 года). 
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В таких муниципальных районах, как Манский, Балахтинский, Большемуртинский, 
Сухобузимский, Бирилюсский, Партизанский и Уярский, а также в городском округе Назарово 
отмечается число лиц пожилого возраста значительно выше среднекраевого (23-28% против 
19,7% в среднем по краю), а лиц моложе трудоспособного возраста составляет всего 14-19%. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Дмитрий Медведев представил бюджет на следующие три года 
Российское правительство сверстало бюджет на 2013 год и на плановый период 2014-

2015 годов. Как заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в своем видеоблоге, бюджет 
имеет социальную направленность, а его размер рассчитан исходя из средней цены на нефть 
за предыдущие годы.  

По словам Медведева, правительство закончило работу над бюджетом и до 1 октября 
главный финансовых документ страны будет отправлен в Государственную Думу.  

В документе на следующий год предусмотрено направить на здравоохранение 2,5 
триллиона рублей, на образование в течение трех лет планируют дополнительно потратить 
133 миллиардов рублей, на дотации регионам в следующем году уйдет 400 миллиардов. Эта 
сумма поможет тем субъектам федерации, которые «заботятся о своей инвестиционной 
привлекательности, те, в которых лучше предпринимательский климат». 

Медведев также подчеркнул, что бюджет сформирован с запасом прочности и 
устойчивости, несмотря на то, что в данный момент в мире наблюдаются неблагоприятные 
экономические факторы. Все эти факторы учитывались при верстке документа. 

В своем видеообращении Медведев признал, что российская экономика в значительной 
мере связана с ценами на углеводороды, заверив, что все сверхдоходы будут отправляться в 
Резервный фонд. По его мнению, только такие меры позволят в случае падения цен на нефть 
сохранить уровень жизни людей в стране. 

Также премьер-министр отметил, что в новом бюджете на прежнем уровне осталось 
финансирование социальных обязательств государства. Помимо этого, главный финансовый 
документ, по мнению Медведева, позволит продолжить модернизацию экономики, ее 
диверсификацию и изменение. Глава правительства сказал, что стране предстоит 
«потихонечку уходить от нефтегазовой зависимости».  

В новом бюджете объемы государственных обязательств, долгосрочных инвестиционных 
программ не привязаны к текущей цене на нефть, рассчитаны на основании средней ее 
стоимости за прошлые года. Это строгое правило, по словам премьер-министра, позволит 
обеспечить внутреннюю стабильность и независимость от ценовых колебаний на мировых 
рынках, из-за которых пришлось бы переписывать бюджет и сокращать расходы в случае 
падения цены на нефть. 

Медведев заявил, что в бюджете 2013 года на сферу здравоохранения планируется 
выделить 2,5 триллиона рублей. По его словам, регионы получат деньги на закупку льготных 
лекарств и высокотехнологичной медицинской техники. 

На образование в бюджете 2013-2015 года планируется потратить 627 миллиардов 
рублей. Также будут повышены пенсии, детские пособия, оказана поддержка инвалидам и 
безработным. Медведев пообещал поднятие зарплат врачам, преподавателям средних и 
высших учебных заведений, деятелям в социальной сфере, в области науки, культуры до 
уровня не ниже средней зарплаты по экономике регионе. 

Он добавил, что медицина и образование должны быть доступными и 
конкурентоспособными. На развитие ведущих университетов в 2013 году планируется 
выделить 8 миллиардов рублей. «Объемы финансирования государственных научных 
фондов, исследований, разработок ведущих университетов также будут расти: на 2,5 
миллиарда в 2013 году, на 4 миллиарда - в 2014 году, на 6 миллиардов - в 2015», - добавил 
премьер-министр. 

На культуру ежегодно планируется тратить по 100 миллиардов рублей. В малых городах 
России будут создаваться культурные центры, электронные библиотеки, будет 
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осуществляться поддержка театров, музеев. В 2013 году в эту сферу из консолидированного 
бюджета будет направлено более 380 миллиардов рублей.  

В рамках повышения уровня жизни на селе Медведев рассказал о выделении до 2020 
года почти 500 миллиардов рублей на поддержку агрокомплекса страны. Медведев 
пообещал, что правительство будет «считать каждую копейку и каждый рубль». 

Кроме этого, Медведев рассказал про ситуацию в мире. По его словам, большинство 
развитых стран испытывает падение темпов экономического роста, сокращение госрасходов, 
увеличение процента безработных до двузначных цифр. 

КМ 
 

Единороссы ждут большей помощи от правительства по ЖКХ. «Единая Россия» 
выражает беспокойство ситуацией в ЖКХ: дороговизна скажется на результатах осенних 
выборов 

Рейтинг «Единой России» от месяца к месяцу падает, фиксируют социологи. «В партии 
связывают планомерное падение рейтинга с усиливающимися ожиданиями у населения 
роста цен и тарифов ЖКХ», — считает высокопоставленный единоросс. Сейчас, по данным 
ФОМа, 87-88% населения считают, что цены за последний месяц серьезно выросли. 

По данным Росстата на 24 сентября, рост индекса потребительских цен с начала года 
составил 5,1%. При этом цены на пшеничную муку выросли на 14,8% (в том числе на 5,1% 
только за сентябрь), на сахар-песок — 10,8%, картофель — 15,8%. Средняя стоимость зерна 
за последнюю неделю, по данным индекса «Совэкона», выросла на 10%. 

Аналогичная ситуация сложилась перед мартовской кампанией 2011 г., когда впервые по 
итогам региональных выборов в половине из 12 регионов единороссы не набрали 50%. Рост 
цен тогда ощущали 89-93% населения. Рейтинг «Единой России» тогда резко упал. 

Но тогда правительство приняло ряд мер, чтобы улучшить социальное самочувствие 
населения: полномочия по сдерживанию цен закрепили за пятью вице-премьерами, был 
ограничен рост тарифов ЖКХ, введено эмбарго на вывоз зерна. Единороссы в центр 
предвыборной кампании поставили борьбу с нерадивыми управляющими кампаниями и 
региональными руководителями, допускающими рост тарифов ЖКХ. 

Вице-премьер Аркадий Дворкович предлагает бороться с ценами не с помощью эмбарго, 
а путем товарных интервенций, но вводить их, скорее всего, придется уже после выборов: на 
этой неделе правительство лишь начнет обсуждать эту тему. Сам лидер партии и премьер 
Дмитрий Медведев, по словам чиновника правительства и единоросса, ранее регулярно 
встречавшийся с активом партии, решил сделать перерыв во встречах на две предвыборные 
недели. Пресс-секретарь премьера Наталья Тимакова вчера на вопросы не отвечала. 

Член высшего совета «Единой России», политолог Дмитрий Орлов считает, что 
правительство недооценивает реального масштаба угрозы роста цен. И хотя результаты 
партии осенью будут более менее благоприятными, правительство должно активнее 
взаимодействовать с партийцами в этой сфере уже сейчас, чтобы избежать формирования в 
регионах протестного движения социального характера. 

Главы регионов заинтересованы в том, чтобы не допустить роста цен на продукты, 
надеется секретарь генсовета «Единой России» Сергей Неверов, а партия, реализуя проекты 
«Народный контроль» и «Управдом», продолжает мониторинг ситуации на рынке 
продовольствия и услуг ЖКХ. Проблемы ЖКХ и роста цен на хлеб в агитации поднимаются 
единороссами только в Удмуртии, где предлагается организовать контроль за ростом 
тарифов, ввести продажу социальных сортов хлеба и народные ярмарки. 

Рост цен на ЖКХ, топливо и продовольствие — главные темы агитационной кампании 
компартии, отмечает секретарь ЦК КПРФ Вадим Соловьев, оппозиция в целом будет 
активнее выдвигать именно экономические, а не политические лозунги (они зазвучали и на 
Болотной площади). 

Vedomosti.ru  
 
Пенсионная реформа №3: удар по "досрочникам" и самозанятому населению 
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В День пожилого человека, 1 октября, президенту Владимиру Путину должны 
представить окончательный вариант Стратегии пенсионного развития до 2030 года. Новая 
реформа станет третьей за последние 12 лет, если вспомнить проекты 2002 и 2008гг. 

По словам источника "РБК daily", знакомого с ситуацией, документ уже подписан 
Дмитрием Медведевым.  

В то же время эксперты отмечают, что представление документа, по сути, является 
формальностью, ведь трения по третьему проекту Минтруда продолжатся еще минимум 
месяц. Кроме того, до сих пор нет пенсионной формулы, которая станет основой системы. 
Она будет предложена не ранее начала 2013г.  

К 20 октября Российская трехстороння комиссия (РТК), в которую вошли представители 
правительства, работодателей и профсоюзов, должны представить очередную порцию 
замечаний к документу Минтруда, после чего дискуссия продолжится.  

Вице-премьер Ольга Голодец полагает, что проработанная формула будет выработана 
только в начале следующего года. По словам вице-премьера, есть вопросы в стратегии, 
"которые инвариантны к пенсионной формуле".  

По словам замминистра труда и соцзащиты Андрея Пудова, в своей версии Стратегия 
развития пенсионной системы до 2030 года кардинальных изменений не претерпела. "Все 
принципиальные позиции остались. Осталась позиция в отношении накопительной 
составляющей и ее перераспределения (накопительный компонент перераспределяется в 
распределительную часть на 2 либо 4% из нынешних 6%. — прим РБК). Мы немного 
изменили подход в отношении обязательного соплатежа работника, который выберет 
накопительную систему. Этот соплатеж будет стимулироваться, но не будет обязательным 
условием для выбора накопительной составляющей", — заявил чиновник.  

В прошлом варианте документа, внесенного на рассмотрение в правительство, 
предполагалось ввести дополнительный платеж для тех, кто решит формировать пенсионные 
накопления (2% заработка работника). Выполнение предлагаемых Минтруда мер позволит 
сбалансировать дефицит бюджета пенсионной системы на уровне не более 0,9% ВВП к 2030 
году и в дальнейшем постепенно его снизить, рассчитывают в ведомстве.  

В проекте концепции долгосрочного развития пенсионной системы Минтруда предлагает 
сделать ее трехуровневой. Согласно доктрине, первый уровень — это распределительная 
солидарная часть, которая будет гарантировать работнику пенсию на уровне 40% от 
заработка. Данное правило"40-20-40-20" означает, что если работник платит в пенсионную 
систему 40 лет 20% от своего заработка, то получает пенсию в 40% от зарплаты в течение 20 
лет, отмечает "Российская газета".  

Второй уровень системы — корпоративный. Эту часть пенсий формируют работодатели 
за счет дополнительных взносов, вероятно, при участии самого сотрудника. По задумке, все 
льготные пенсии должны стать корпоративными. Наконец, третий личный уровень, по сути, 
выступает видоизмененным накопительным компонентом, однако он будет добровольным. 
Ожидается, что 2 и 3 уровни прибавят к пенсии еще 15-20%.  

Концепция подверглась резкой критике со стороны участников заседания РТК, 
состоявшегося на минувшей неделе. Так, профсоюзы обратили внимание, что первый 
уровень в его нынешнем виде негативно скажется на правах женщин, которые, воспитывая 
детей, теряют несколько лет трудового стажа. Нет единства и по вопросу, должен ли 
накопительный компонент носить обязательный или добровольный характер. В частности, на 
Западе отчисления в накопительный фонд осуществляются в императивном порядке.  

По данным Forbes, кабмин решило сократить накопительную часть пенсии до 2%, чтобы 
избежать недовольства бедных пенсионеров через несколько лет. В документе указывается: 
"В целях восстановления пенсионных прав застрахованных лиц и снижения рисков 
накопительной составляющей пенсионной системы в среднесрочной перспективе 
предлагается рассмотреть вопрос об оптимизации до 2% тарифа страховых взносов на 
накопительную составляющую пенсионной системы и направлении 4% в солидарную часть 
пенсии". 

Согласно документу, после 2015г. граждане получат возможность самостоятельно 
выбирать между двумя "накопительными" процентами: остаться в государственной 
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пенсионной системе солидарного характера, либо "подать соответствующее заявление и 
формировать свои пенсионные права в рамках накопительной системы с уменьшением 
(вычетом) тарифа страховых взносов на обязательное пенсионное страхование на величину 
уплаченных взносов в размере 2% в накопительную составляющую".  

На данный момент государственная пенсия граждан, родившихся после 1966г., состоит 
из индивидуальных накоплений и распределительной части. С 2002г. пенсионные отчисления 
работодателя делятся на две части: 16% идет на оплату нынешних пенсий, а 6% -- в 
индивидуальную копилку будущего пенсионера. В настоящий момент в накопительной 
системе собрано около 2,3 трлн рублей. Однако дохода аккумулированные средства не дают: 
указанные день ВЭБ вкладывает в госбумаги с доходностью ниже инфляции, отмечает 
Forbes.  

После 2015г. ситуация встанет еще острее: вскоре пенсионеров, претендующих на 
накопления, станет несколько миллионов, и тогда выяснится, что пенсии копивших будут 
меньше пенсий тех, кто получает только распределительную часть (то есть тех, кто родился 
до 1967г.) 

Кроме того, в правительстве замахнулись на так называемые досрочные пенсии, так как 
эта система, по мнению чиновников, не соответствует современным условиям рыночной 
экономики и социально несправедлива. Сегодня около 30% российских пенсионеров — 
"досрочники", которые получают выплаты в связи с особыми и специальными условиями 
труда. Выплата пенсий этим категориям граждан осуществляется из общих средств ПФР, а не 
страховых взносов работодателей. Таким образом, содержанием "досрочников" занимаются 
те, кто работает сейчас.  

"Льготные пенсии, по существу, компенсируют неблагоприятные условия труда, 
ответственность за которые должен нести работодатель, а также позволяют работодателям 
решать проблему привлечения рабочей силы на производства с вредными и опасными 
условиями труда", - говорится в документе. "В результате те издержки, которые должен нести 
работодатель в целях обеспечения прав на досрочную пенсию, по сути, несут пенсионеры", - 
добавляют чиновники. Они предлагают перенести указанные издержки на работодателей (на 
2013 г. – доптариф 2-4%, 2014 – 4-6%, 2015 – 6-9%). 

Наконец, реформа может ударить и по "самозанятому" населению, то есть по 
предпринимателям, нотариусам и адвокатам, пишет Forbes. Стратегия подразумевает 
повышение платежа в ПФР для самозанятого населения с 26% от 1 годового МРОТ до 26% от 
2, 2,5 и 3-годовых МРОТ в 2013, 2014 и 2015 гг. 

РБК 
 

Минтруд предложил ввести восьмидневные майские каникулы 
Министерство труда и социальной защиты РФ предложило ввести восьмидневные 

каникулы на майских праздниках, не отменяя при этом десятидневные новогодние каникулы. 
Об этом 28 сентября сообщает агентство "Интерфакс".  

В министерстве подготовили проект постановления "О переносе выходных дней в 2013 
году", согласно которому зимние каникулы продлятся с 30 декабря 2012 года по 8 января 
2013, а летние - с 1 по 5 мая и с 9 по 13 мая. При этом четверг 2 мая станет нерабочим за 
счет субботы 5 января, а пятница 3 мая - за счет воскресенья 6 января.  

Кроме того, День защитника отечества 23 февраля в 2013 году выпадет на субботу. 
Поэтому нерабочий праздничный день перенесут на понедельник 25 февраля. Но его, в свою 
очередь, перенесут на 10 мая (будет ли при этом понедельник нерабочим, не уточняется).  
     В марте 2012 года о необходимости увеличить майские праздники за счет переноса 
выходных дней заявил Владимир Путин. Он сказал, что новогодние праздники должны 
длиться не до 10 января, а до православного Рождества (7 января). Также Путин предлагал 
перенести выходные с субботы 5 мая и субботы 12 мая на 7 и 8 мая.  

Новогодние каникулы были увеличены за счет майских праздников в 2005 году. С тех пор 
неоднократно звучали предложения вернуться к прежнему положению дел. 

«Лента» 
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Прохоров придумал свой вариант пенсионной реформы 
Миллиардер Михаил Прохоров раскритиковал существующие варианты пенсионной 

реформы и предложил свой собственный, разместив его в своем блоге в ЖЖ. По словам 
Прохорова, необходимо ликвидировать "уравниловку" в пенсионном вопросе.  

Прохоров отметил, что высококвалифицированный персонал сейчас получает почти 
такую же пенсию, как и работники с меньшей квалификацией. В результате в данной системе 
не заинтересован никто - ни предприниматели, ни работники с высокой зарплатой, ни 
низкооплачиваемые.  

По предложению миллиардера, тем, кто получает до полумиллиона рублей в год, всю 
сумму страховых взносов нужно перечислять на формирование страховой части пенсии, а не 
накопительной. "Выигрыш их очевиден, - заявил Прохоров. - Серьезную накопительную 
пенсию при маленькой заработной плате не накопишь. Но при этом расчеты показывают, что 
если все пенсионные платежи за такого работника будут направляться в страховую часть, то 
его пенсия в самом плохом варианте будет расти на 20 процентов быстрее, чем при 
существующей системе".  

Те же, кто зарабатывают больше, должны получить право добровольно перечислять 10 
процентов от зарплаты на накопительные счета. По оценке миллиардера, таких граждан в 
России сейчас 30 процентов от всех трудящихся. Михаил Прохоров заявил, что люди с 
доходом 100 тысяч рублей в месяц будут прибавлять к своей пенсии около 100 тысяч рублей 
в год.  

Сейчас в правительстве обсуждается несколько вариантов пенсионной реформы. 
Основным считается предложение министерства труда. Этот вариант ориентируется на 
реформирование системы досрочных пенсий, начать которое предлагается с введения для 
работодателей особых тарифов за опасные и вредные рабочие места. Другим ключевым 
положением проекта Минтруда является "страховой маневр", в соответствии с которым 
предлагается отдать от трети до двух третей накопительной части взносов на ликвидацию 
дефицита Пенсионного фонда.  

Кроме того, сейчас идет дискуссия о возможной отмене накопительной части пенсии. В 
частности, Минтруда предлагает временно сократить ее с 6 до 2 процентов от облагаемого 
дохода, а с 2015 года гражданам будет предложено и вовсе отказаться от нее. Минфин, в 
свою очередь, выступает за сохранение существующего порядка формирования 
накопительной части пенсии. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Дагестанская свадьба настреляла на «стольник». FLB: Кортеж стреляющих по другим 
машинам ВИП-иномарок смогли задержать только около Кремля   

 "«Вчера в центре Москвы был серьезно подорван авторитет. Авторитет государства. 
Жертв нет, но осадочек, судя по реакции людей, получился какой-то радиоактивный. В этой 
истории увязалось в один пучок такое множество социальных раздражителей, что сторонний 
наблюдатель, плохо знакомый с российскими реалиями, посчитал бы произошедшее 
«происками Госдепа». Или хорошо срежиссированной антигосударственной, «имиджевой 
диверсией», - пишет 1 октября в «Комсомольской правде» Дмитрий Стешин. 

Свадебный кортеж, двигавшийся днем по Ленинградскому проспекту, состоял из восьми 
очень специальных автомобилей. Тачки были подобраны со вкусом: «Феррари», «Лексус», 
«Порше», «Мереседес» и т.д. Как было замечено неоднократно, при попадании такой машины 
в аварию, большинство граждан России реагируют одинаково: «Доездился...» 

Эпитеты, характеризующие хозяина такой машины, опускаем. Хотя в аналогичной 
ситуации владелец «Рено», «японки» или «десятки» почти всегда получает долю сочувствия. 
И дело не в том, что сограждане такие злые и завистливые от природы. Просто для 
приобретения такого автомобиля большинству россиян придется продать квартиру, а также 
разобрать на органы и себя, и всю свою семью. Осознание этого факта и угнетает, и будит 
классовую ненависть. 
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В общем, шикарные тачки двигались по Ленинградке клином и не давали обгонять 
свой парад-прохват всяким нищебродам. Особо ретивым показывали стволы, и, по слухам, 
даже в них стреляли. Стреляли, говорят, и в патруль ДПС, и в каких-то несчастных ППС-
ников. Даже несмотря на переименование милиции в полицию, переаттестованные 
сотрудники в очередной раз показали, что умирать за зарплату не собираются. Тем более, 
никто из правоохранителей не собирался ехать на «красную зону», шить десять лет рукавицы 
и участвовать в лагерной самодеятельности, отчисляя все заработанные деньги 
потерпевшим. 

Это в США полицейский априори прав, а в РФ у начальника полиции, на каждого 
подчиненного лежит в сейфе заявление об увольнении без даты. И как может заметить любой 
человек, регулярно просматривающий криминальные сводки, применение полицейским 
оружия - великая редкость и служебный подвиг.  

Со всеми вытекающими. Разумеется, люди, стреляющие из крутых тачек, являлись 
уроженцами дотационных регионов - это было видно невооруженным глазом. Поэтому 
простые полицейские, быстро просчитав назревающие комбинации, решили: «А ну их. Едут в 
Центр. Там ОМОН дежурит, там ФСО. Авось не убьют никого, и никаких больниц и школ 
захватывать не будут. Не Буденновск у нас, не Беслан. Москва!» 

На подходах к Кремлю «красавчики» и «братухи» совсем потеряли чувство реальности и 
заблокировали машинами перекресток Тверской и Моховой. И только приступили к 
исполнению обязательного национального танца, как их внезапно задержали, чтобы 
ненадолго испортить праздник.  

В Тверском ОВД задержанными была исполнена юмореска «Камеди клаб» - «Рафик 
неуноват!». Исполнена настолько мастерски, что полицейские начали всех отпускать с 
извинениями. К тому времени, видимо, в УК РФ внезапно закончились статьи. По крайней 
мере, из тех разделов, которые касались хулиганства в разных видах. УК отложили, и в ход 
пошел добрый Административный кодекс: «нарушение правил пользования звуковым 
сигналом», несколько машин были неправильно тонированы, ну и стрельбу в городе полиция 
тоже отнесла к незначительным административным нарушениям стоимостью 100 рублей. По-
видимому, это была такая праздничная скидка. 

Покидая полицию, один из уважаемых участников кортежа толкнул журналистку, пытался 
разбить видеокамеру у какого-то оператора, дал на прощание дружеского пинка 
полицейскому и уехал на своем «Лексусе». На банкет, надо полагать. А мы остались обтекать 
и вопрошать: «Доколе?», а также «Кто виноват?» и «Что делать?». 

Мы, к сожалению, и одновременно, к счастью - народ государственный. С огромным 
запасом веры в хорошее. Мы верим из последних сил и вопреки. Мы готовы утираться до 
последнего – «лишь бы не было войны» или анархии. И мы до сих пор верим нашей полиции-
милиции, которой делегировали свои права на нашу защиту и профилактику грядущих обид и 
унижений. Но этой веры у нас после вчерашнего, ей богу, остается одна чайная ложка». 

БЕСЕДА С ЭКСПЕРТОМ 
«ОНИ ЖИВУТ ПО ГОРСКИМ ЗАКОНАМ» 
- Стрелять на свадьбе у кавказцев – традиция, - рассказывает ведущий научный 

сотрудник Института социологии РАН, кандидат социологических наук Игорь Кузнецов. - Там 
оружие - символ взрослого мужчины, а выстрелы из него вверх - просто приветствие, в них 
нет никакой агрессии.  

- Но люди начали стрелять в автомобили!  
- На Кавказе, в сельской местности, есть традиция - не обгонять свадебный кортеж. 

Когда эти люди увидели, что их кто-то обгоняет, они среагировали на это, как на оскорбление, 
- начали палить в машины. Думаю, они даже не понимают, что здесь другие порядки, и просто 
они живут по горским законам. Понимаете, в России тоже множество свадебных обычаев. 

Например, перекрывать перед свадебным кортежем дорогу веревочкой. А потом 
требовать выкуп - за право проезда. Но в Москве этот обычай давно забыт: ну как тут дорогу 
перекроешь? Проблема в том, что большинство кавказцев совсем недолго живут в Москве, 
поэтому до сих пор помнят и соблюдают свои совсем не подходящие к городу обычаи. Второй 
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фактор: тщеславие. Проехать по центру Москвы, стреляя в воздух, - это престижно. 
Будет о чем рассказать родственникам, оставшимся «там». 

- Так почему они все-таки стреляли? 
- Думаю, не из злого умысла. Просто это совершенно не интегрированные в городскую 

среду люди. Несмотря на дорогие машины и городскую одежду». 
“МОЖЕТ БЫТЬ, ЭТО КАКИЕ-ТО ПРОВОКАТОРЫ СТРЕЛЯЛИ…” 
“Президент Дагестана Магомедсалам Магомедов в разговоре со спецкором 

«Комсомолки» Александром Гамовым прокомментировал инцидент со свадебным кортежем в 
центре Москвы.  

- Мне, конечно, надо разобраться. Я, честно говоря, только от вас услышал, что там 
произошло. Я хотел бы, чтобы полиция Москвы и вообще МВД тщательно разобрались. И 
если виноваты дагестанцы... Конечно, никто не имеет права в любом случае, чья бы ни была 
свадьба, открывать стрельбу в центре Москвы или где бы это ни было. Эти действия 
противоправные.Тем более с точки зрения закона и с точки зрения просто правил поведения. 
Никогоя не могу одобрить, кто там какую-то стрельбу открывает, это порицаемо, это 
осуждаемо. 

Из этой информации мне не до конца понятно, может быть, разобраться надо. Может 
быть, какие-то провокаторы стреляли. Если какие-то стрельбы, или танцы они устраивают в 
неположенном месте, я никогда этого не одобрял и сейчас одобрять не буду. Призываю всех 
молодых людей вести себя достойно, спокойно, в соответствии с этикетом дагестанца, с 
Конституцией горца, как говорил Расул Гамзатов. Это значит уважительно относиться к 
людям, которые тебя окружают, к традициям, обычаям, которые существуют в этом месте. 
Естественно, то, что произошло - это никого не украшает. 

Если они не виноваты, кто-то на них наговаривает, тоже нельзя делать выводы только 
потому, что они дагестанцы, это будет нехорошо. Нельзя делать выводы просто потому, что 
человек дагестанской национальности. Это может быть просто какой-то хулиган или бандит”." 

FLB 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9169 ▼ 0, 28 

EUR 39, 9786 ▼ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


